

SUSCRIPCIÓN—
—2'50 pts. trimes-

Capital:—trimes-
3 pesetas. Pagos ade-

comunicados á
convenionales.

—25 cént.

Redacción y Administración
plaza de la Independencia, numero, 14

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

|| GERONA—Domingo 7 de Octubre de 1894.— N.º 119 ||

SE PUBLICA
Miércoles, Viernes y Domingos.

Los originales que se remitan deberán ir firmados y no se devolverán, insertarse o no.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

AL COMERCIO DE VINOS

JUAN TORRENT RAHOLA

PUERTO DE LA SELVA

estará á cuantos pretendan comprar uvas de la Comarca cuyos este año serán baratísimos.

SANTO DE HOY

S. Augusto.

SANTO DE MAÑANA.

Sta. Raparada

La cortesía política.

El progreso de los tiempos, influyendo notablemente en nuestras relaciones políticas, ha conseguido estas se presenten de un modo más en consonancia con la cultura de la

época, que no admite aquellas ferocidades á que se entregaban los adversarios en las luchas que sosteníanse en los comienzos de este siglo.

La manera de ser de las agrupaciones que se dedican á la administración de la cosa pública ha sufrido importante metamorfosis, y los que en pasados años teníanse como irrecconciliables enemigo, declarándose una guerra sin cuartel y exterminadora, hoy se humanizan y en la lucha, atienden á toda clase de respetos, juzgando al que tiene en frente digno de todo género de atenciones particulares.

El ódio mortal no se enseñorea de los políticos; la fiera ha cedido su puesto á la habilidad, y en el concierto de la política española no se escucha ni una nota que turbe la melódica composición que estamos ejecutando.

Esto es, sin duda, un progreso que hemos de aplaudir con sinceridad,

porque así nos evitamos las crueles contingencias de otras edades; esto es lo que conviene á la tranquilidad de que debemos gozar en todos los pueblos cultos, y siendo hermanos en Dios, justo es que el ataque y la censura no salgan de los límites que tenemos para nuestra propia respetabilidad.

Pero es un progreso y un bien para las sociedades sabiendo distinguir perfectamente la línea divisoria que separa á la energía de la rudeza, á la honrada intransigencia contra todo lo malo, de esa «bonhomie» en que yacen algunos que toman el rábano por las hojas y se someten á todo en virtud de una teoría cuyo verdadero alcance no comprendemos.

La cortesía es cosa muy buena para usada con discreción, y la oportunidad es una señora que se une muy bien á la expresión de los afectos en esta vida; pero cuando se usa á todo pasto, cuando se derrocha y oculta-

—(25)—

de nuevos gastos para los interesados, bastándoles, por este curso, el pago que hayan verificado, cualquiera que que sea al número de inscripciones de su matrícula que correspondá por virtud de la aplicación del nuevo en sustitución de las en que ya tuvieren formalizada dicha matrícula.

Los colegios

Art. 63. Quedan subsistentes por ahora, é interin una disposición especial no las altere, las clases de enseñanza oficial, privada y libre actualmente establecidas.

Sólo se suprimirá, por quedar ya reducida á la libre, la titulada doméstica.

Art. 64. Los colegios incorporados donde se dá hoy la enseñanza privada habrán de ser asimismo preferente objeto de las disposiciones que quedan establecidas, en lo que pueda serles aplicable su tenor literal ó el criterio en que se hallan inspiradas.

Art. 65.—A partir de la publicación del presente real decreto no se podrán crear colegios con la categoría de incorporados sin las condiciones siguientes:

1.ª La dirección estará á cargo de un licenciado ó doctor en facultad, sea procedente de universidades ó de seminario.

2.ª Todos los profesores del establecimiento deberán ser bachilleres, licenciados ó doctores en letras, en ciencias ó en teología, ó tener aprobados los ejercicios de estos grados.

mos las intenciones tras ese velo que se cree disculpa nuestros extravíos, entonces la opinion la llama de otro modo y puede servir de afrenta lo que en otro caso ennoblece nuestra conducta.

Apartemos la vista de aquella ferocidad primitiva que levantaba mares como montañas y nos hacía ver en el adversario irreconciliable enemigo á quien había que exterminar por cualquier medio que viniera á nuestras manos; pero no caigamos en el extremo opuesto, en la debilidad que engendra el temor ó la equivocacion, porque entonces estamos perdidos y á merced de los que quieran imponerse en un momento dado.

No es preciso herir al que lucha con nosotros de una manera mortal y por la espalda, valiéndonos del puñal repugnante del asesino, pero es de necesidad absoluta, y en estos momentos sobre todo en que los accidentes del combate remueven abominables concupiscencias, luchar con energía frente á frente y con la noble espada, como es costumbre y ley de caballeros.

A nosotros nos repugnan los horrores en la venganza y los excesos á que se entrega el odio; pero nos produce extrañeza la conducta equívoca, blanco de malignas suposiciones, de esos que juzgan que la cortesia se ha inventado para ocultar flaquezas de un espíritu débil y enfermizo que no debe dedicarse á la administracion de

los intereses de la patria.

Lejos de esto, estimamos que en política todos nos debemos á la verdad, por dura que sea. Si todos pensáramos igual aparentando creencias distintas, si á esa comedia se juntase la de aparentar cismas en lo que nos conviene y unidad en todo lo demás, acabaríamos por resucitar la baja de los augures romanos, que se reían de la candidez de las gentes cada vez que se encontraban solos.

En política, especialmente, y especialmente en Provincias, donde la gente vive devorada por orgullos de aldea se llega al límite de confundir lo que es cortesia con rastrería, y en fondo todos lamen la mano que puede darles pan.

Basta levantar la bandera de alguna idea, sostenerla con brio y desinterés, para que todos se alboroten fingiendo calor sagrado en pró de la cortesia, sin que con su nombre se llega al mas sucio *pastelismo* corrompiendo todo.

Correo de Madrid.

Ha contestado el capitán general de Puerto Rico al telegrama en que el Gobierno le participaba denuncias hechas por «La Correspondia Militar» lo siguiente:

He aquí el telegrama:

Puerto Rico.—Gobernador general al ministro.

Recibido cablegrama cifrado V. E. Me interesa más que á nadie se haga luz sobre acusacion y contrabando.

Especuladores situacion actual apelan todo recurso para detener canje.

No teniendo argumentos sólidos, tratan crear dudas y suponen en las demás inmoralidades.

Oponerme canje, dirian deseaba fomentar contrabando: lo apoyo, dicen que ya lo he hecho.

El gobierno viene hace nueve años ofreciendo canje en leyes presupuestas, incluso, actual. De real orden se pidió informacion oficial sobre canje Junio de 1882.

Vea esta informacion.

El resguardo presta servicio órdenes exclusivas intendencia, y ni aun el jefe del mismo está nombrado

Prensa de aquí, en su casi totalidad pide canje, incluso oposicion y correos ponsales.

Formado expediente sobre ello desde hace dias para manjarlo correo del 3.

Tengo conciencia haber cumplido ley, en todos conceptos; por eso se me ataca con suposiciones y sin concretar hechos.

No era posible obligar empleados y militares tomar moneda mejicana por plata española, cuando el gobernador no hace pagar ni hay tal moneda española en la isla.

Denuncian prensa obedecen á ataques al jefe del Estado y á N. E. ini-

ciativa fiscal.

Por en parten el presidente del partido incondicional español de Puerto Rico, Sr. Ubarri, recibió ayer el siguiente telegrama del vicepresidente de dicho partido:

«Desmienta ante ministro calumniosos conceptos contra gobernador. (Correo detalles.)»

NOTICIAS GENERALES

Ayer tarde continuaba en gran estado, en el Hospital donde fué conducido, un joven viajante que, después de cenar, subió al cuarto que tenia destinado en una fonda de la Calle de Albareda, disparándose dos tiros en la sien.

—Para facilitar el viaje á Zaragoza con motivo de las fiestas de Ntra. Señora del Pilar, la Compañía de F. C. de Tarragona á Barcelona y Francia, expedirá el día 11 del actual un tren especial con carruajes de segunda y tercera clases, para el que se expenderán billetes de ida y vuelta en las estaciones de Barcelona, Sans, Sitges, Villanueva, San Vicente, Roda, Reus y Marsá.

Los precios desde Barcelona son de 15 pesetas en segunda clase y diez en tercera.

El tren especial saldrá de Barcelona á las 7:54 h. noche, y como sea

3.ª Si hubiese profesores interinos que careciesen de estos requisitos, ni podrán figurar en el cuadro del establecimiento ni formar parte de los tribunales oficiales de exámen.



CÉDULAS PERSONALES

limitada, los billetes se ex con anticipacion desde el

regreso á dichos puntos deberá serse el dia 15, en un tren esp que saldrá de Zaragoza á las 3 mañana

Sabemos de buena tinta que, un aliado de nuestro estimado amigo compañero don Juan de Masdedirector propietario del periódico «El Orden» de Figueras, de la importancia que le obligó á suspender esta publicacion, se ha propuesto que vuelva á salir á luz desde el próximo domingo dia 14 del actual.

Dice un periódico conservador muy furioso: se empeña el Sr. Sacta en resistir á la crisis contra el viento y marea? Aquí se resiste todo, menos la falta de garbanzos. Y hasta hay quien resiste un palo dando sin pedirlo se lo dán.

Las reformas de enseñanza han estado el cotarro. Tenemos un programa pomposo para hacer Cicerones á calderadas, y todo lo humano lo divino saldrá puro, como el agua clara de nuestros Institutos.

No habia pedantes por un ojo en la cara.

Los Catedráticos serán sublimes, cuando se hayan metido en los Institutos por la puerta falsa de los remunerarios.

La millonada de reales que esparramos para sostenerlos dará oradores, profesores, y gimnastas.

Con el cambio los profesores de Instruccion pública seguirán muriendo de hambre, y será ocasion de nombrar juntas protectoras que vayan dando á las puertas de las Normales y detengan el desgraciado que quiera matricularse enseñándole la lección del hambre.

Escuelas de artes y oficios, Escuela de Comercio y de Agricultura, como ha hecho Málaga, cuya juventud ha dejado de repente el Instituto para pasar á la Escuela de Comercio, que necesita la patria, abita de profesores y Catedráticos y ciencia, que no es tampoco tal ciencia, sino música celestial.

El dia primero del actual tuvo lugar la apertura del Instituto de Figueras por el pésimo estado de la Instruccion primaria de aquella poblacion se conjeturar la buena simiente que habrá matriculado segun el nuevo programa escolar.

Los chiquillos de por allí se pasan el santo dia en la via pública haciendo pedreas, y aun muy atentamente sus conveniencias en el uso de las vias mas concurridas.

«El Herald» hace saber que el periódico del partido conservador está resuelto á no morderse la lengua.

Lo que me chusca es que el periódico citadino titulándose liberal, pretenda actuar como médico de cabecera del partido.

Y su salud política, no importan para España un bledo.

Quien tira de la lengua, y fuerte, es el Sr. Romero Roble

Politicamente le ha llamado *embustero* desde las columnas de «El Nacional», y todo por que el Sr. Silvela se llama conservador y ataca á los conservadores.

El Sr. Romero Robledo dándose una palmada en la frente podia, recordar que firmó el Manifiesto de La Junta Revolucionaria de Madrid, encabezado con el grito de «¡Abajo los Borbones!»

Pero en España la memoria solo sirve para cuando uno no ha de confesarse y necesita actuar de fiscal de los demás.

—Veinte pestas.—En una casa aislada de la poblacion de S. Sadurni y en punto, sinó recordamos mal conocido por *Veinát de Strebans*, uno de estos dias tuvo necesidad de pasar allí la noche un padre é hijo, acondicionándose al propio tiempo una caballeria. Hasta aquí nada hay de particular, y gracias por todo pensaria el favorecido; pero es el caso que, despues de servir un par de puñaditos de cebada al animal, y tomar escaso refrigerio padre é hijo se fueron á descansar, como era natural, levantáronse luego, como era consiguiente; tomó una sola copita de aguardiente uno del los dos, y...aquí la gorda: al preguntar á cuanto ascendia el gasto, repondió la dueña 20 pesetas.

Fué tal el efecto que produjo la cantidad exigida, que... sin queja se entregaron los cuatro duros, y *tutti contenti*; es decir, contentos no; porque el que tuvo que soltar el dinero aun á estas horas está sintiendo en su bolsillo la falta de peso del dinero, y desahogando su pena al oido de quien tiene por conveniente. En cuanto a nosotros, como nos lo cuentan lo contamos, dispuestos por tanto á rectificar.

—Recomendamos la lectura del anuncio «Aviso» por ser de interés general.

—La gran Sastreria de nuestro amigo don José Puig Fabregas, sita en la Plaza del Aceite, esta siendo objeto de una restauracion del mejor gusto. Nuestra enhorabuena.

—La Seccion lírico-dramática del «Circulo de S. Narciso» ha organizado una funcion extraordinaria para hoy domingo, funcion que, de acuerdo con la Comision nombrada por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad para organizar en el presente año las fiestas extraordinarias que deben celebrarse durante las próximas Férias de S. Narciso, se ha resuelto, con aprobacion de la Junta directiva del Circulo que el producto se destine al aumento de suscripcion abierta con objeto de atender á los gastos que las aludidas fiestas ocasionen.

—Los últimos telégramas de la Corte cuentan que el Sr. Moret ha recibido la visita del Nuncio de Su Santidad. Parece que este le ha preguntado si era cierto que el presidente del Consejo habia censurado su conducta al publicar la circular aplaudiendo al cardenal de Toledo por haber protestado contra la consagracion del obispo protestante, señor Cabrera, y censurando á la vez al Gobierno por haberlo permitido.

Se añade que el Sr. Moret le ha contestado afirmativamente, manifestándole que el Nuncio no debia en modo alguno censurar los actos del Gobierno ni soliviantar los sentimientos católicos del país, cuando se ajusta á lo que dispone la Constitucion y no falta á lo establecido en el Concordato.

El Nuncio ha defendido su actitud.

—Ayer debió publicar la Gaceta la Real órden del Ministro de Fomento, disponiendo que puedan obtener el título de Bachiller los alumnos que hayan hecho los estudios para el anterior plan.

—Nuestros apreciables lectores le eran en la presente edicion un anuncio de la *bien reputada* firma de los Srs. *Valentín y C.* Banqueros y Expendiduria general de loteria en *Hamburgo*, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

—Durante la última semana se ha descomisado por insoluble:

- 8 kilos de frutas
- 13 » » tomates
- 6 pedazos de gallina
- 2 » » conejo
- 3 » » de pescado
- 15 melones
- 7 kilos de bazos é higado
- 1 de » setas.

Registro Civil.

Nota de los nacimientos y defunciones ocurridos durante la presente semana en esta ciudad con exclusion de los ocurridos en los Hospitales y Hospicio Provincial.

NACIDOS

Varones 1—Hembras 1

DEFUNCIONES.

Carmen de Olesa 1 dia

Hallazgo de 35 mil pesetas

Un carretero que estaba cargando su carro de arena y piedra en el deposito que tiene la empresa del tranvia de Salamanca detras de las tapias del convento del Sagrado Corazon de Jesús, situado en el barrio de Salamanca, notó que entré la arena y piedras del depósito habia dos sacos de lona llenos de papeles.

El hombre, sin detenerse por el pronto a averiguar qué clase de papeles eran aquellos, les echó en el carro y se dirigió á la calle de Génova, donde descargó los materiales que conducia destinados á reparar la via.

El carretero dió cuenta del hallazgo á los demás trabajadores y estos se apresuraron á abrir los sacos, viéndose sorprendidos al observar que estaban llenos de sellos.

Los operarios se apresuraron á dar conocimiento del hecho al guardia municipal Leandro Peña, el cual condujo al carretero y los sellos á la Delegacion del distrito de Buenavista.

Avisado el Juzgado instructor, se presentó inmediatamente en el indi-

cado sitio y procedió á interrogar al carretero, que fué puesto en libertad despues de ser confirmada la exactitud de sus manifestaciones.

Del recuento de sellos hechos por el juzgado y el inspector de la Tabalera, Sr. González, resultó que habia 23.940 de pesetas, y el resto hasta la cantidad 35.160 pesetas en sellos de 15 céntimos.

Experimento peligroso.

En nueva Orleans, el profesor Jorge Bayer, director del Museo de la Universidad Tulane, se hizo morder por una serpiente de cascabel, á fin de persuadirse de si puede una persona ser inoculada y hacerse así refractaria al veneno de las serpientes. De su numerosa seleccion de culebras eligió una de poca edad; primeramente la irritó y despues le alargó la mano, de tal manera, que la culebra diese el mordisco en el dedo meñique.

Hecho esto, esperó el profesor las consecuencias; sin emplear antidoto alguno, y, despues de tres horas, la hinchazón del dedo fué grandisima.

Dice el experimentador que, durante la semana, se hará morder otra vez, y cree que el efecto del terrible experimento no será fatal, porque no puede una serpiente joven agregar tanto veneno como si fuese vieja. La sensacion se parece mucho á la producida por la picadura de una abeja; pero el dolor se hace despues intenso.

Lo que el profesor Bayer se propone es probar que, por la gradual absorcion del veneno de una serpiente, queda la persona inoculada en aptitud de resistir incóme las mordeduras de tan terribles reptiles.

—Variedades—

Al salir de una Exposicion de pinturas:

—Chico, tus cuadros resultan preciosos, y son los únicos que se pueden ver.

—¿Adulado!

—No, ¡si es que son los únicos delante de los cuales no se para nadie!

—Créame usted. No es vanidad. Apenas he cambiado con el tiempo. Y para probárselo he de enseñar á usted uno de los retratos que me hice cuando era joven.

—¡Ah! Pero, entonces, ¿ya se habia inventado la fotografia.

Circulo de S. Narciso

Funcion para esta noche; la comedia de magia:

EL CASTILLO DE RUI-FLOR

Puesta en escena con todo el aparato de trajes, decoraciones, y baile de diablos, coro de ángeles, hechiceros y demás que exige su interesante argumento, con acompañamiento de piano, armonium ó instrumentos de cuerda.

A las 8 y media de la noche.

Im, de A Nugué.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

SON LA MEJOR MEDICINA CASERA,

Curan el Dolor de Cabeza,

**ESTREÑIMIENTO, DISPEPSIA,
AFECIONES del HÍGADO.**
FÁCILES de TOMAR, PURAMENTE VEGETALES.



La delgada capa de azúcar, que cubre las Píldoras del Dr. Ayer, se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo asimilar la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante, tanto para los viajeros como para el uso de las familias, las Píldoras del Dr. Ayer son las mejores del mundo.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 750,000

Como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
3 idem	20,000
21 idem	10,000
46 idem	5,000
106 idem	3,000
206 idem	2,000
752 idem	1,000
1320 idem	400
38945 idem	155
13990 Premios á M.	300, 200,
	150, 134, 100, 98, 69, 42, 20.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54,600 billetes gratuitos importa

Marcos 11,232,900

ó sean aproximadamente

Pesetas 16,000,000

La instalacion favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000; asciendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podria en caso más feliz eventualmente importar 500,000 ó especialmente 300,000 200,000 Marcos, etc'

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pts. 9--
1 Billete original, medio: Pts 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

20 de Octubre de 1894

Valentin y compañía Banqueros

Expenditoria general de loteria.

HAMBURGO.

Alemania

INTERESANTE Á LOS PUEBLOS

En grandes condiciones de baratura, se hacen instalaciones de luz eléctrica en todas las provincias de España; bien con fuerza hidráulica bien con motor de vapor, mucho mas barato que por todos los sistemas conocidos.

Dirigirse pidiendo y dando detalles, en Madrid, al Sr. Carrer Fortán nº 7. A calá, 70.

ZAPATERIA "LA ECONOMICA,"

DE

PEDRO LLOVERAS

Calle de la Cort-Real número 21.—GERONA.

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público que en su zapateria encontrarán toda clase de calzado á precios sumamente limitados.

Servicio á la medida.—CALZADO para caballero, desde 6 pesetas arriba,
» » » » » señora, » 4 » »

Tambien encontrarán toda clase de Calzado para niños y niñas á precios reducidos

NADA DE FABRICA. TODO A MANO—



Deseoso de poder servir al público la leche de vaca dotada de las cualidades verdaderamente hijiénicas que le son propias, y al objeto de presentarla pura, sin alteracion ni sofisticación de ninguna clase, he determinado establecer un punto de venta en la calle de Peso de la Paja, número 6, y en la de Canaders, número 20, donde se halla el depósito, en cuyos puntos y diariamente, será reconocida por un facultativo.

Al propio tiempo, como es sabido que la leche procedente de animales enfermos no ha dejado de dar lugar á accidentes mas ó menos graves, he decidido que las reses sean reconocidas semanalmente por un profesor veterinario, y tener

á disposicion del público el certificado del estado de salubridad

de las mismas, con el fin de evitar los accidentes mencionados, y en bien de la salud pública; procurando además, toda vez que según la clase de alimentos de que hace uso el animal, influye sobremanera en las condiciones de la leche, haré que sean de condición inmejorable, cueste lo que cueste.

Asi pues desde el día cinco del corriente y horas

de 6 á 9 por la mañana y de 5 á 8 por la tarde

quedan establecidos los puntos de venta en las indicadas calles; sirviéndose tambien en el domicilio de las personas que den el oportuno aviso, y acondicionada, si se pide, en botellas especiales y con la rúbrica de haber sido sometida á reconocimiento.

Cuento, pues, con el concurso de las personas que deseen tomar la leche de vaca, pura, sin alteracion y verdaderamente hijiénica, que son las condiciones que necesariamente debe tener, para conservar la salud y alargar la vida.

J. F.

PUNTO DE VENTA

Peso de la Paja, 6.

Canaders, 20.

Se sirve á domicilio con esmero y puntualidad.

EL AGUILA

GRAN CASA PARA VIAJERO
SEGOVIA.

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden, en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio y los señores viajeros que avisen por telegrama, les esperará en la estación empleado de la casa. Servicio de carruajes á la estación y á los pueblos de la provincia.

LA UNIVERSAL

AGENCIA DE NEGOCIOS Y PROPAGANDA

Director: D. Casto S. Plazuelos

—ABOGADO: D. RICARDO BARCA LORENTE—

Cobro de créditos sin anticipos de los acreedores.—Compra, venta, administración é hipotecas de fincas, dentro y fuera de Madrid.—Colocación de Capitales.—Gestión de toda clase de asuntos civiles, eclesiásticos, militares y mercantiles.—Reclamaciones á ferrocarriles.—Propaganda y exhibición de artículos, géneros y productos comerciales, industriales y fabriles, nacionales y extranjeros.—Representaciones.—Comisiones.

MADRID—Costanilla de los Desamparados, 3.